

# Homélie pour le Dimanche soir de Pâques 2023.

P. Paul BERTHIER

## ÉVANGILE

« **Reste avec nous car le soir approche** » (Lc 24, 13-35)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc.

## PÂQUES A 2023(Soirée)

Trois jours après la mort de Jésus, le premier jour de la semaine, deux disciples faisaient route vers Emmaüs, et ils parlaient entre eux de tout ce qu'ils venaient de vivre : leur moral était au plus bas. Ils étaient déçus de tout ce qui était arrivé à Jésus. Et voilà qu'un marcheur les rejoint et engage la conversation. « *Bonjour ! Dites, les amis, vous n'avez pas l'air d'avoir le moral ; qu'est-ce qui vous arrive ?* » Et eux de répondre : « *Tu es bien le seul étranger de Jérusalem à ignorer les événements de ces derniers jours. -- De quels événements parlez-vous ?* » Et la conversation continue au sujet de tout ce qui est arrivé à Jésus. Nos deux disciples disent leur déception, eux qui croyaient que Jésus était le Messie qui allait libérer Israël : « *On avait mis toute notre confiance en lui, il a été crucifié. Il y a bien quelques femmes qui ont raconté ce matin, que son tombeau était vide et qu'il était vivant, mais elles ne l'ont pas vu, alors...* »

Et voilà que cet étranger qui a rejoint nos deux disciples se met à leur dire que tout cela était prévu : « *L'Écriture en avait parlé, les prophètes aussi. Mais où donc avez-vous la tête ? Vous n'avez jamais lu ce que dit Isaïe le prophète en parlant du Messie ?* » **« Il a été méprisé, abandonné par tous les hommes ; ce sont nos souffrances qu'il portait, nos douleurs qu'il supportait. Ne fallait-il pas que le Christ souffrît pour entrer dans sa gloire ? »** Et il leur fait un résumé de tout ce qui concerne Jésus.

Leur moral commence à remonter peu à peu : « *Qui donc est cet étranger qui nous parle de Jésus avec tant de flamme, ça fait chaud au cœur* ». Tout en buvant ses paroles, nos deux disciples arrivent à Emmaüs, leur compagnon de route semble vouloir aller plus loin. Ils l'invitent à venir prendre quelque chose ; et c'est là, à table que Jésus se dévoile en leur rompant le pain.

Du coup, le moral de nos disciples remonte à son plus haut niveau, mais Jésus ressuscité a déjà disparu. « *C'est pour cela que notre cœur était tout brûlant, c'est Jésus ressuscité qui nous a rejoint, et nous ne l'avons pas reconnu tout se suite...* » Du coup, ils retournent à Jérusalem (2 heures de

marche) et racontent aux autres apôtres comment ils ont vu Jésus et l'ont reconnu à la fraction du pain.

Voilà bien l'image de nos vies, Jésus semble mort, nous ne sentons plus sa présence et notre moral en prend un coup. Mais il nous rejoint discrètement, nous ne le reconnaissons pas tout de suite mais à travers les événements de la vie il nous lance des appels : un ami qui passe et nous conseille, un souci qui trouve une issue heureuse, une rencontre inattendue qui nous procure que du bonheur. Il est là tout près et notre cœur est tout brûlant.

Et il y a tous ces repas qu'il partage avec nous : « **Prenez, mangez, ceci est mon Corps !** » Jésus se révèle, il se donne à nous en nourriture pour notre salut.

Les disciples attendaient un sauveur pour libérer Israël, voilà que Jésus se révèle Sauveur pour le monde entier. Il était attendu pour mettre les Romains hors du pays, c'est le péché qu'il va mettre hors de nos vies. Avec sa Résurrection, Dieu Père accepte le sacrifice de son Fils en notre faveur et à cause de lui il pardonne toutes nos offenses.

Merci à toi, Père pour la Résurrection de ton Fils.

Merci à toi Jésus, pour ton sacrifice.

Merci pour ta présence près de nous elle nous brûle le cœur.

Bonne fête de la Résurrection !